

EL DÍA
Argentina

Severa crítica empresarial a la política económica oficial

* Piden al gobierno "rectificar la línea antes de que sea demasiado tarde"

ROSARIO, Argentina, 19 de octubre.— Miembros de 376 entidades económicas pidieron al gobierno militar la rectificación de la política económica del ministro José A. Martínez de Hoz "antes que sea demasiado tarde".

El principal núcleo empresarial de la reunión, que no contó con la adhesión unánime de las organizaciones económicas del país, fue la Federación Agraria Argentina, dirigida por el productor agropecuario Humberto Volando.

La asamblea presentó un programa de emergencia que incluye entre otros los siguientes puntos:

★ Consolidar las deudas de los productores agrarios, comerciales, industriales y de servicios afectados por una "situación de emergencia".

★ Reducir la presión tributaria.

★ Reducir los "gastos improductivos del Estado" para disminuir el déficit del presupuesto.

★ Adoptar medidas de protección para la industria argentina y

★ Establecer una paridad cambiaria que significaría una valuación del dólar más acorde con lo que empresarios estiman la realidad el mercado.

LA CRISIS MAS AGUDA

Asimismo, la declaración final aprobada por la reunión señala que "la economía argentina atraviesa por la crisis más aguda de la historia moderna, con una producción de bienes y servicios esenciales estancada desde hace 5 años, así como el producto por habitantes por habitantes más bajo que hace 6 años.

"La crisis actual —agrega— es aún peor que la de 1930, que en aquel entonces reflejaba el colapso de la economía mundial, pero ahora sólo puede explicarse por los errores de su conducción económica".

El documento sostiene que la "economía argentina se está achicando porque fue sometida, en primer término, a la contracción del mercado interno mediante la reducción del nivel de vida y los salarios reales y, después, porque se castigó a la producción y se subsidió a la importación con un tipo de cambio sobrevaluado y una apertura unilateral del mercado interno por la rebaja arancelaria".

Luego de referirse al creciente déficit fiscal y en las

cuentas externas, la declaración denuncia que "el ajuste externo se produce a costa de la producción nacional y de un mayor endeudamiento".

Destaca además que es imposible alcanzar "la eficiencia y la competitividad internacional deprimiendo el mercado interno, castigando la producción nacional y subsidiando las importaciones".

Las entidades que apoyaron el encuentro empresarial fueron las que agrupan a industriales de la provincia de Santa Fe, a los metalúrgicos de Rosario, a los empresarios de la misma ciudad, los productores que integran la Federación Agraria Argentina, y a otras organizaciones.

En cambio, no acudieron a la reunión la Sociedad Rural Argentina, Confederaciones Rurales Argentinas, la Federación Argentina de Cooperativas Agrarias, el Movimiento Industrial Argentino, la Cámara Argentina de Comercio, la Asociación de Industriales Metalúrgicos ni otras entidades del interior del país.

La reunión fue calificada la semana pasada por voceros del ministerio de economía como una "maniobra" de empresarios que apoyan al ex presidente Arturo Frondizi.

El martes próximo, el ministro del interior, Albano Harguindeguy recibirá a Volando, estimándose que ambos conversarán sobre la asamblea empresarial.

Los organizadores de la reunión dijeron que la misma tenía por objeto protestar contra "el programa económico que debilita el aparato productivo nacional, retornando a una economía de especulación que se prometió eliminar".

EXCELSIOR

Cura Argentino Preso en Chile por "Espía", Liberado Después

RIO GALLEGOS, Argentina, 19 de octubre. (AFP) Después de cuatro días de arresto, bajo la acusación de espionaje, fue liberado anoche aquí el sacerdote argentino Germán Casse, quien fue detenido el martes pasado por las autoridades chilenas, se informó hoy en fuentes militares.

El religioso, de la orden de los Salesianos y capellán del ejército argentino, fue apresado por funcionarios trasandinos en la ciudad austral de Punta Arenas y trasladado luego a Santiago por espionaje en favor de su país, cargo que después Chile no confirmó oficialmente. precisaron los medios.

El padre Casse, de 64 años y capellán de la unidad penitenciaria del Rio Gallegos, —2.780 kilómetros al sur de Buenos Aires— había viajado a Punta Arenas esta semana para cumplir su tarea habitual de llevar noticias de presos comunes chilenos alojados en esa cárcel a sus parientes.

Las autoridades chilenas negaron en todo momento la detención del sacerdote, de quien se perdió todo contacto en la noche del lunes pasado después de que se alojó —como lo hace habitualmente— en dependencias de la orden Salesiana en la ciudad trasandina de Punta Arenas.